

## NUESTROS DEBERES COMO CRISTIANOS.

### ROMANOS.12:3-21.

#### INTRODUCCIÓN:

El apóstol Pablo hace ver varios deberes que como cristianos tenemos que cumplir.

El cristianismo es de práctica.

No de hablar y no hacer nada.

Después de exhortar a los cristianos que presenten sus cuerpos en sacrificio vivo a Dios.

Romanos.12:1. Por consiguiente, hermanos, os ruego por las misericordias de Dios que presentéis vuestros cuerpos como sacrificio vivo y santo, aceptable a Dios, que es vuestro culto racional.

A la luz del gran plan de salvación particularmente de todas las misericordias (beneficios) que éste trae a los cristianos, respondamos como corresponde.

En sacrificio vivo: Como los cristianos (tanto judíos como gentiles) son el nuevo pueblo de Dios, el «Nuevo Israel», ¿No debemos ofrecer sacrificios a Dios como lo hacían los judíos del AT? Sí, pero no sacrificios de animales en el templo de Jerusalén; sino que debemos ofrecer Nuestros cuerpos (todo lo que somos) como «Sacrificio vivo» cada día a Dios.

La palabra griega que se traduce como culto se usa para referirse a las ceremonias del templo judío.

La palabra traducida como racional puede significar «perteneciente a la razón». Como tal sugiere que una respuesta racional a las misericordias de Dios sería entregarnos en un acto de adoración.

La palabra puede ser también entendida como «Espiritual»

I Pedro.2:5. también ustedes, como piedras vivas, sean edificados como casa espiritual para un sacerdocio santo, para ofrecer sacrificios espirituales aceptables a Dios por medio de Jesucristo.

De esa manera, Nuestro acto de consagración constituye una forma suprema de servicio religioso hacia Nuestro Dios:

Física, porque Nuestros cuerpos están presentes en el acto de adoración.

Racional, en la medida que Nuestra mente es receptiva a su verdad;

Emocional, cuando sus misericordias son percibidas y despiertan Nuestra sensibilidad a la amabilidad de su amor;

Y espiritual, al ser todo esto el fruto de su Espíritu, que nos revive y renueva.

Que no se adapten al mundo, que se transformen al renovar su mente para verificar la voluntad de Dios.

Romanos.12:2. no os adaptéis a este mundo, sino transformaos mediante la renovación de vuestra mente, para que verifiquéis cuál es la voluntad de Dios: lo que es bueno, aceptable y perfecto.

La palabra conforméis, suschematizo Strong #4964: Compare «esquema» y «esquemático». Se refiere a conformarse uno a la moda exterior o a la apariencia, acomodándose a un modelo o diseño. Suschematizo aparece otra vez en el NT únicamente en.

I Pedro.1:14. Como hijos obedientes, no se conformen a los deseos que antes tenían en su ignorancia, Donde describe a aquellos que se conforman a los deseos mundanos. Aun la conformidad aparente o superficial al sistema de este mundo, o cualquier acomodo a sus maneras, sería fatal para la vida cristiana.

El termino a este siglo, se refiere a este mundo, un sistema sin Dios. No vamos a aceptar las normas de una era cuyo dios es el diablo.

II Corintios.4:4. en los cuales el dios de este mundo ha cegado el entendimiento de los incrédulos, para que no vean el resplandor del evangelio de la gloria de Cristo, que es la imagen de Dios. Por el contrario, vamos a ser transformados por medio de la renovación de nuestra mente, dedicada a los ideales del reino de Dios.

Comprobéis significa someter diariamente a prueba en la práctica que la voluntad de Dios hacia Nosotros es agradable y perfecta.

II Corintios.13:5. Pónganse a prueba para ver si están en la fe. Examínense a sí mismos. ¿O no se reconocen a ustedes mismos de que Jesucristo está en ustedes, a menos de que en verdad no pasen la prueba?

El cristiano si desea agradar a Dios debe cumplir fielmente con todo lo que Pablo nos encomienda aquí, pero para hacerlo tenemos que renovar cambiar nuestra mente:

1. Nuestra Manera de pensar.
2. De actuar.
3. De vivir.

¿Queremos agradar a Dios?

## **NO TENER MAS ALTO CONCEPTO DE SI MISMO.**

### **ROMANOS.12:3.**

Porque en virtud de la gracia que me ha sido dada, digo a cada uno de vosotros que no piense más alto de sí que lo que debe pensar, sino que piense con buen juicio, según la medida de fe que Dios ha distribuido a cada uno.

Un mandato negativo sobre orgulloso, el orgullo es tratado como una especie de locura “PIENSE CON BUEN JUICIO”.

No hay razón para ningún indebido orgullo.

El orgullo es parte del mundo y como ya nos hemos transformados no debe caber en nuestra mente.

No debemos elevarnos, (Ser orgullosos).

Romanos.11:20. Muy cierto; fueron desgajadas por su incredulidad, pero tú por la fe te mantienes firme. No seas altanero, sino teme;

A Dios no le agradan los altivos.

Santiago.4:6. Pero El da mayor gracia. Por eso dice: DIOS RESISTE A LOS SOBERBIOS, PERO DA GRACIA A LOS HUMILDES.

I Pedro.5:5. Asimismo, vosotros los más jóvenes, estad sujetos a los mayores; y todos, revestíos de humildad en vuestro trato mutuo, porque DIOS RESISTE A LOS SOBERBIOS, PERO DA GRACIA A LOS HUMILDES.

Abominación es al Señor.

Proverbios.16:5. Abominación al SEÑOR es todo el que es altivo de corazón; ciertamente no quedará sin castigo.

Es característica de los impíos.

Habacuc.2:4. He aquí el orgulloso: en él, su alma no es recta, más el justo por su fe vivirá.

De Satanás. I Timoteo.3:6. no un recién convertido, no sea que se envanezca y caiga en la condenación en que cayó el diablo.

Del mundo. I Juan.2:16. Porque todo lo que hay en el mundo, la pasión de la carne, la pasión de los ojos y la arrogancia de la vida, no proviene del Padre, sino del mundo.

Como Ezequías.

II Cronicas.32:25. Mas Ezequías no correspondió al bien que había recibido, porque su corazón era orgulloso; por tanto, la ira vino sobre él, sobre Judá y sobre Jerusalén.

Aunque después se humillo.

V.26. Pero después Ezequías humilló el orgullo de su corazón, tanto él como los habitantes de Jerusalén, de modo que no vino sobre ellos la ira del SEÑOR en los días de Ezequías.

Fue lo que destruyo al rey Uzías.

II Cronicas.26:16. Pero cuando llegó a ser fuerte, su corazón se hizo tan orgulloso que obró corruptamente, y fue infiel al SEÑOR su Dios, pues entró al templo del SEÑOR para quemar incienso sobre el altar del incienso.

Todo Él que quiera enaltecerse será humillado.

Mateo.20:26. No ha de ser así entre vosotros, sino que el que quiera entre vosotros llegar a ser grande, será vuestro servidor,

Mateo.23:11-12. Pero el mayor de vosotros será vuestro servidor.

V.12. Y cualquiera que se ensalce, será humillado, y cualquiera que se humille, será ensalzado.

Lucas.14:11. Porque todo el que se ensalce, será humillado; y el que se humille será ensalzado.

Un ejemplo de tener más alto concepto de sí mismo es Él Fariseo.

Lucas.18:9-14. Refirió también esta parábola a unos que confiaban en sí mismos como justos, y despreciaban a los demás:

V.10. Dos hombres subieron al templo a orar; uno era fariseo y el otro recaudador de impuestos.

V.11. El fariseo puesto en pie, oraba para sí de esta manera: "Dios, te doy gracias porque no soy como los demás hombres: estafadores, injustos, adúlteros; ni aun como este recaudador de impuestos.

V.12. "Yo ayuno dos veces por semana; doy el diezmo de todo lo que gano."

V.13. Pero el recaudador de impuestos, de pie y a cierta distancia, no quería ni siquiera alzar los ojos al cielo, sino que se golpeaba el pecho, diciendo: "Dios, ten piedad de mí, pecador."

V.14. Os digo que éste descendió a su casa justificado, pero aquél no; porque todo el que se ensalza será humillado, pero el que se humilla será ensalzado.

Los ojos del Señor están sobre los altivos para abatirlos.

II Samuel.22:28. Salvas al pueblo afligido, pero tus ojos están sobre los altivos a quienes tú humillas.

Debemos de ser condescendientes con los humildes.

Romanos.12:16. Tened el mismo sentir unos con otros; no seáis altivos en vuestro pensar, sino condescendiendo con los humildes. No seáis sabios en vuestra propia opinión.

Tener al hermano como superiores a Nosotros.

Filipenses.2:3. Nada hagáis por egoísmo o por vanagloria, sino que con actitud humilde cada uno de vosotros considere al otro como más importante que a sí mismo,

Humillémonos siempre la mano poderosa de Dios.

I Pedro.5:6. Humíllense, pues, bajo la poderosa mano de Dios, para que Él los exalte a su debido tiempo,

Él nos exaltara siempre.

Santiago.4:10. Humíllense en la presencia del Señor y Él los exaltará.

### **DEBEMOS HACER BUEN USO DE NUESTROS DONES.**

### **ROMANOS.12:4-8.**

Pues, así como en un cuerpo tenemos muchos miembros, pero no todos los miembros tienen la misma función,

V.5. así nosotros, que somos muchos, somos un cuerpo en Cristo e individualmente miembros los unos de los otros.

V.6. Pero teniendo dones que difieren, según la gracia que nos ha sido dada, usémoslos: si el de profecía, úsese en proporción a la fe;

V.7. si el de servicio, en servir; o el que enseña, en la enseñanza;

V.8. el que exhorta, en la exhortación; el que da, con liberalidad; el que dirige, con diligencia; el que muestra misericordia, con alegría.

La iglesia de Cristo es como un cuerpo físico muchos miembros.

I Corintios.12:12-31. Porque, así como el cuerpo es uno, y tiene muchos miembros, pero todos los miembros del cuerpo, aunque son muchos, constituyen un solo cuerpo, así también es Cristo.

V.13. Pues por un mismo Espíritu todos fuimos bautizados en un solo cuerpo, ya judíos o griegos, ya esclavos o libres, y a todos se nos dio a beber del mismo Espíritu.

V.14. Porque el cuerpo no es un solo miembro, sino muchos.

V.15. Si el pie dijera: Porque no soy mano, no soy parte del cuerpo, no por eso deja de ser parte del cuerpo.

V.16. Y si el oído dijera: Porque no soy ojo, no soy parte del cuerpo, no por eso deja de ser parte del cuerpo.

V.17. Si todo el cuerpo fuera ojo, ¿qué sería del oído? Si todo fuera oído, ¿qué sería del olfato?

V.18. Ahora bien, Dios ha colocado a cada uno de los miembros en el cuerpo según le agradó.

V.19. Y si todos fueran un solo miembro, ¿qué sería del cuerpo?

V.20. Sin embargo, hay muchos miembros, pero un solo cuerpo.

V.21. Y el ojo no puede decir a la mano: No te necesito; ni tampoco la cabeza a los pies: No os necesito.

V.22. Por el contrario, la verdad es que los miembros del cuerpo que parecen ser los más débiles, son los más necesarios;

V.23. y las partes del cuerpo que estimamos menos honrosas, a éstas las vestimos con más honra; de manera que las partes que consideramos más íntimas, reciben un trato más honroso,

V.24. ya que nuestras partes presentables no lo necesitan. Mas así formó Dios el cuerpo, dando mayor honra a la parte que carecía de ella,

V.25. a fin de que en el cuerpo no haya división, sino que los miembros tengan el mismo cuidado unos por otros.

V.26. Y si un miembro sufre, todos los miembros sufren con él; y si un miembro es honrado, todos los miembros se regocijan con él.

V.27. Ahora bien, vosotros sois el cuerpo de Cristo, y cada uno individualmente un miembro de él.

V.28. Y en la iglesia, Dios ha designado: primeramente, apóstoles; en segundo lugar, profetas; en tercer lugar, maestros; luego, milagros; después, dones de sanidad, ayudas, administraciones, diversas clases de lenguas.

V.29. ¿Acaso son todos apóstoles? ¿Acaso son todos profetas? ¿Acaso son todos maestros? ¿Acaso son todos obradores de milagros?

V.30. ¿Acaso tienen todos dones de sanidad? ¿Acaso hablan todos en lenguas? ¿Acaso interpretan todos?

V.31. Mas desead ardientemente los mejores dones. Y aun yo os muestro un camino más excelente.

En el cuerpo físico los diferentes miembros tienen diferentes funciones y no hay envidia ni vanagloria entre ellos.

Y así en la iglesia de Cristo que es un cuerpo ningún miembro puede mirarse como muy importante en vista de su don espiritual.

Como estaba pasando en Corintios que pensaban que el don de hablar en lenguas era el más importante de todos.

I Corintios.14:1-5. Procurad alcanzar el amor; pero también desead ardientemente los dones espirituales, sobre todo que profeticéis.

V.2. Porque el que habla en lenguas no habla a los hombres, sino a Dios, pues nadie lo entiende, sino que en su espíritu habla misterios.

V.3. Pero el que profetiza habla a los hombres para edificación, exhortación y consolación.

V.4. El que habla en lenguas, a sí mismo se edifica, pero el que profetiza edifica a la iglesia.

V.5. Yo quisiera que todos hablarais en lenguas, pero aún más, que profetizarais; pues el que profetiza es superior al que habla en lenguas, a menos de que las interprete para que la iglesia reciba edificación.

Aunque no tenemos hoy en día los dones milagrosos si tenemos talentos, y debemos usar Nuestro talento, capacidades que Dios nos dio.

Mateo.25:14-30. Porque el reino de los cielos es como un hombre que, al emprender un viaje, llamó a sus siervos y les encomendó sus bienes.

V.15. Y a uno le dio cinco talentos, a otro dos, y a otro uno, a cada uno conforme a su capacidad; y se fue de viaje.

V.16. El que había recibido los cinco talentos, enseguida fue y negoció con ellos y ganó otros cinco talentos.

V.17. Asimismo, el que había recibido los dos talentos ganó otros dos.

V.18. Pero el que había recibido uno, fue y cavó en la tierra y escondió el dinero de su señor.

V.19. Después de mucho tiempo vino\* el señor de aquellos siervos, y arregló\* cuentas con ellos.

V.20. Y llegando el que había recibido los cinco talentos, trajo otros cinco talentos, diciendo: "Señor, me entregaste cinco talentos; mira, he ganado otros cinco talentos."

V.21. Su señor le dijo: "Bien, siervo bueno y fiel; en lo poco fuiste fiel, sobre mucho te pondré; entra en el gozo de tu señor."

V.22. Llegando también el de los dos talentos, dijo: "Señor, me entregaste dos talentos; mira, he ganado otros dos talentos."

V.23. Su señor le dijo: "Bien, siervo bueno y fiel; en lo poco fuiste fiel, sobre mucho te pondré; entra en el gozo de tu señor."

V.24. Pero llegando también el que había recibido un talento, dijo: "Señor, yo sabía que eres un hombre duro, que siegas donde no sembraste y recoges donde no esparciste,

V.25. y tuve miedo, y fui y escondí tu talento en la tierra; mira, aquí tienes lo que es tuyo."

V.26. Pero su señor respondió, y le dijo: "Siervo malo y perezoso, sabías que siego donde no sembré, y que recojo donde no esparcí.

V.27. "Debías entonces haber puesto mi dinero en el banco, y al llegar yo hubiera recibido mi dinero con intereses.

V.28. "Por tanto, quitadle el talento y dádselo al que tiene los diez talentos."

V.29. Porque a todo el que tiene, más se le dará, y tendrá en abundancia; pero al que no tiene, aun lo que tiene se le quitará.

V.30. Y al siervo inútil, echadlo en las tinieblas de afuera; allí será el llanto y el crujir de dientes.

Dios nos ha dado diferentes talentos, capacidades, pero algunos piensan que el predicar es mayor que el que dirige cantos. O el dirigir una oración, o el que reparte la cena, esto es un gran error, todos son importantes, todo es para la edificación.

I Corintios.14:26. ¿Qué hay que hacer, pues, hermanos? Cuando os reunís, cada cual aporte salmo, enseñanza, revelación, lenguas o interpretación. Que todo se haga para edificación.

1. El canto.

2. La oración.

3. La predica.

Todos somos importantes, perfeccionémonos en cada talento.

Dios nos va a pedir cuenta sino lo hacemos.

Todos tenemos diferentes dones para edificar y que la iglesia funcione de acuerdo a cada miembro.

Efesios.4:16. de quien todo el cuerpo (estando bien ajustado y unido por la cohesión que las coyunturas proveen), conforme al

funcionamiento adecuado de cada miembro, produce el crecimiento del cuerpo para su propia edificación en amor.

De la misma manera como Moisés tuvo que buscar hombres capaces para que le ayudan en el trabajo.

Exodo.18:13-26. Al día siguiente Moisés se sentó a juzgar al pueblo. El pueblo estuvo delante de Moisés desde la mañana hasta el atardecer.

V.14. Cuando el suegro de Moisés vio todo lo que él hacía por el pueblo, dijo: «¿Qué es esto que haces por el pueblo? ¿Por qué juzgas tú solo, y todo el pueblo está delante de ti desde la mañana hasta el atardecer?».

V.15. Y Moisés respondió a su suegro: «Porque el pueblo viene a mí para consultar a Dios.

V.16. »Cuando tienen un pleito, vienen a mí, y yo juzgo entre uno y otro, dándoles a conocer los estatutos de Dios y Sus leyes».

V.17. El suegro de Moisés le dijo: «No está bien lo que haces.

V.18. »Con seguridad desfallecerás tú, y también este pueblo que está contigo, porque el trabajo es demasiado pesado para ti. No puedes hacerlo tú solo.

V.19. »Ahora, escúchame. Yo te aconsejaré, y Dios estará contigo. Sé tú el representante del pueblo delante de Dios, y somete los asuntos a Dios.

V.20. »Entonces enséñales los estatutos y las leyes, y hazles saber el camino en que deben andar y la obra que han de realizar.

V.21. »Además, escogerás de entre todo el pueblo hombres capaces, temerosos de Dios, hombres veraces que aborrezcan las ganancias deshonestas, y los pondrás sobre el pueblo como jefes de mil, de cien, de cincuenta y de diez.

V.22. »Que sean ellos los que juzguen al pueblo en todo tiempo. Que traigan a ti todo pleito grave, pero que ellos juzguen todo pleito sencillo. Así será más fácil para ti, y ellos llevarán la carga contigo.

V.23. »Si haces esto y Dios te lo manda, tú podrás resistir y todo este pueblo por su parte irá en paz a su lugar».

V.24. Moisés escuchó a su suegro, e hizo todo lo que él había dicho.

V.25. Y escogió Moisés hombres capaces de entre todo Israel, y los puso por cabezas del pueblo, como jefes de mil, de cien, de cincuenta y de diez.

V.26. Ellos juzgaban al pueblo en todo tiempo. El pleito difícil lo traían a Moisés, pero todo pleito sencillo lo juzgaban ellos.

Todos debemos funcionar, así como funciona cada miembro de Nuestro cuerpo físico.

### **AMAR SIN HIPOCRESIA (FINGIMIENTO)**

### **ROMANOS.12:9.**

El amor sea sin hipocresía; aborreciendo lo malo, aplicándolo a lo bueno.

El amor hipócrita o fingido no es amor verdadero.

El amor debe ser sin mascara. No debemos fingir lo que no sentimos.

Ejemplos de personas que fingieron:

Abraham con Sara al fingir que no era su mujer.

Genesis.20:2,12. Y Abraham dijo de Sara su mujer: Es mi hermana. Entonces Abimelec, rey de Gerar, envió y tomó a Sara.

V.12. Además, en realidad es mi hermana, hija de mi padre, pero no hija de mi madre; y vino a ser mi mujer.

Isaac también fingió que Rebeca no era su mujer.

Genesis.26:7. Y cuando los hombres de aquel lugar le preguntaron acerca de su mujer, él dijo: Es mi hermana; porque tenía temor de decir: Es mi mujer. Porque pensaba: no sea que los hombres del lugar me maten por causa de Rebeca, pues es de hermosa apariencia.

David fingió ser loco.

I Samuel.21:13-15. Y se fingió demente ante sus ojos y actuaba como loco en medio de ellos; escribía garabatos en las puertas de la entrada y dejaba que su saliva le corriera por la barba.

V.14. Entonces Aquis dijo a sus siervos: He aquí, veis al hombre portándose como un loco. ¿Por qué me lo traéis?

V.15. ¿Acaso me hacen falta locos, que me habéis traído a éste para que haga de loco en mi presencia? ¿Va a entrar éste en mi casa?

Como Pedro y aún Bernabé.

Galatas.2:11-14. Pero cuando Pedro vino a Antioquía, me opuse a él cara a cara, porque era de condenar.

V.12. Porque antes de venir algunos de parte de Jacobo, él comía con los gentiles, pero cuando vinieron, empezó a retraerse y apartarse, porque temía a los de la circuncisión.

V.13. Y el resto de los judíos se le unió en su hipocresía, de tal manera que aun Bernabé fue arrastrado por la hipocresía de ellos.

V.14. Pero cuando vi que no andaban con rectitud en cuanto a la verdad del evangelio, dije a Pedro delante de todos: Si tú, siendo judío, vives como los gentiles y no como los judíos, ¿por qué obligas a los gentiles a vivir como judíos?

El amor debe ser verdadero.

II Corintios.6:6. en pureza, en conocimiento, en paciencia, en bondad, en el Espíritu Santo, en amor sincero,

I Timoteo.1:5. Pero el propósito de nuestra instrucción es el amor nacido de un corazón puro, de una buena conciencia y de una fe sincera.

I Pedro.1:22. Puesto que en obediencia a la verdad habéis purificado vuestras almas para un amor sincero de hermanos, amaos unos a otros entrañablemente, de corazón puro.

I Juan.3:18. Hijos, no amemos de palabra ni de lengua, sino de hecho y en verdad.

Este amor debe ser como Cristo nos amo.

Efesios.5:2. y andad en amor, así como también Cristo os amó y se dio a sí mismo por nosotros, ofrenda y sacrificio a Dios, como fragante aroma.

Y debe tener las características del amor.

I Corintios.13:4-8. El amor es paciente, es bondadoso; el amor no tiene envidia; el amor no es jactancioso, no es arrogante;

V.5. no se porta indecorosamente; no busca lo suyo, no se irrita, no toma en cuenta el mal recibido;

V.6. no se regocija de la injusticia, sino que se alegra con la verdad;

V.7. todo lo sufre, todo lo cree, todo lo espera, todo lo soporta.

V.8. El amor nunca deja de ser; pero si hay dones de profecía, se acabarán; si hay lenguas, cesarán; si hay conocimiento, se acabará.

Debe ser de hecho y en verdad, no solo en palabras.

I Juan.3:18. Hijos, no amemos de palabra ni de lengua, sino de hecho y en verdad.

El verdadero amor es evidente, se demuestra con hecho y verdad siempre.

### **ABORRECER LO MALO.**

### **ROMANOS.12:9.**

Amos.5:15. Aborreced el mal, amad el bien, y estableced la justicia en la puerta. Tal vez el SEÑOR, Dios de los ejércitos, sea misericordioso con el remanente de José.

Aborrecer a los que hacen iniquidad.

Salmos.5:5. Los que se ensalzan no estarán delante de tus ojos; aborrees a todos los que hacen iniquidad.

Aborrecer la reunión de los malignos.

Salmos.26:5. Aborrezco la reunión de los malhechores, y no me sentaré con los impíos.

Aborrecer el mal.

Salmos.97:10. Los que amáis al SEÑOR, aborreced el mal; El guarda las almas de sus santos; los libra de la mano de los impíos.

Aborrecer la hipocresía.

Salmos.119:113. Aborrezco a los hipócritas, empero amo tu ley.

Aborrecer la mentira.

Salmos.119:163. Aborrezco y desprecio la mentira, pero amo tu ley.

Aborrecer a los que aborrecen al Señor.

Salmos.139:21. ¿No odio a los que te aborrecen, SEÑOR? ¿Y no me repugnan los que se levantan contra ti?

Aborrecer la falsa enseñanza o doctrina.

Apocalipsis.2:6. 'Sin embargo tienes esto: que aborres las obras de los nicolaítas, las cuales yo también aborrezco.

Debemos seguir lo bueno.

Debemos procurar lo bueno.

I Tesalonicenses.5:15. Mirad que ninguno devuelva a otro mal por mal, sino procurad siempre lo bueno los unos para con los otros, y para con todos.

Debemos hacer buenas obras.

I Timoteo.5:25. De la misma manera, las buenas obras son evidentes, y las que no lo son no se pueden ocultar.

Tito.2:7. muéstrate en todo como ejemplo de buenas obras, con pureza de doctrina, con dignidad,

Al que sabe hacer lo bueno y no lo hace le es pecado.

Santiago.4:17. A aquel, pues, que sabe hacer lo bueno y no lo hace, le es pecado.

El amor debe ser verdadero tenemos una responsabilidad ante Nuestro prójimo es una deuda que tenemos que cumplir mientras estemos en este mundo.

Amemos verdaderamente sin hipocresía que no solo sea de palabras sino en hechos y verdad.

Para poder agradar a Dios siempre, la hipocresía en todo ámbito de Nuestra vida no agrada a Dios jamás.

### **SER AFECTUOSOS LOS UNOS CON LOS OTROS.**

#### **ROMANOS.12:10.**

Sed afectuosos unos con otros con amor fraternal; con honra, daos preferencia unos a otros;

En lugar de envidiarnos o menospreciarnos los cristianos debemos amarnos los unos a los otros.

Ser afectuosos- Fraternal.

I Tesalonicenses.4:9-10. Mas en cuanto al amor fraternal, no tenéis necesidad de que nadie os escriba, porque vosotros mismos habéis sido enseñados por Dios a amaros unos a otros;

Los hermanos de Tesalónica lo estaban practicando.

V.10. porque en verdad lo practicáis con todos los hermanos que están en toda Macedonia. Pero os instamos, hermanos, a que abundéis en ello más y más,

Hebreos.13:1. Permanezca el amor fraternal.

I Pedro.1:22. Puesto que en obediencia a la verdad habéis purificado vuestras almas para un amor sincero de hermanos, amaos unos a otros entrañablemente, de corazón puro.

Filipenses.2:3. Nada hagáis por egoísmo o por vanagloria, sino que con actitud humilde cada uno de vosotros considere al otro como más importante que a sí mismo,

I Pedro.2:17. Honren a todos, amen a los hermanos, teman a Dios, honren al rey.

II Pedro.1:7. a la piedad, fraternidad y a la fraternidad, amor.

Claro que si hay amor hay preferencia hacia el honor de los demás.

No podemos ser amargos con Nuestros hermanos.

Con las esposas.

Colosenses.3:19. Maridos, amen a sus mujeres y no sean ásperos con ellas.

El afecto debe siempre vivir en Nuestras vidas.

Este amor debe perdurar hasta que muramos o hasta que Cristo venga es una deuda que tenemos que estar pagando cada día, cada mes cada año hasta que Cristo regrese.

Paguemos esta deuda que tenemos unos a otros y es el amor.

**NO SER PEREZOSO SINO DILIGENTE.**

**ROMANOS. 12:11.**

no seáis perezosos en lo que requiere diligencia; fervientes en espíritu, sirviendo al Señor,

No perezoso, OKNEROI- de OKNEO, vaciar ser lento, lento y flojo, como

Mateo.25:26. Pero su señor respondió, y le dijo: "Siervo malo y perezoso, sabías que siego donde no sembré, y que recojo donde no esparcí.

Un holgazán, perezoso nunca puede llamarse cristiano.

Miremos las actitudes del perezoso.

La pereza hace caer en profundo sueño.

Proverbios.19:15. La pereza hace caer en profundo sueño, y el alma ociosa sufrirá hambre.

Por la pereza se cae el techo y la casa tiene gotera.

Eclesiastes.10:18. Por negligencia se hunde el techo, y por pereza tiene goteras la casa.

Él perezoso mete la mano en el plato, pero le cuesta llevársela a la boca.

Proverbios.19:24. El perezoso mete su mano en el plato, y ni aun a su boca la llevará.

Proverbios.26:15. El perezoso mete la mano en el plato, pero se fatiga de llevársela a la boca.

Las manos del perezoso rehúsan trabajar.

Proverbios.21:25. El deseo del perezoso lo mata, porque sus manos rehúsan trabajar;

No ara.

Proverbios.20:4. Desde el otoño, el perezoso no ara, pide en la cosecha, y no hay nada.

No atiende a sus labores cotidianas.

Proverbios.24.30-34. He pasado junto al campo del perezoso, y junto a la viña del hombre falto de entendimiento,

V.31. y he aquí, estaba todo lleno de cardos, su superficie cubierta de ortigas, y su cerca de piedras, derribada.

V.32. Cuando lo vi, reflexioné sobre ello; miré, y recibí instrucción.

V.33. Un poco de dormir, un poco de dormitar, un poco de cruzar las manos para descansar,

V.34. y llegará tu pobreza como ladrón, y tu necesidad como hombre armado.

Él perezoso pone excusas para no trabajar.

Proverbios.26:13. El perezoso dice: Hay un león en el camino; hay un león en medio de la plaza.

Hay un león en la plaza.

Él perezoso jamás agradara a Dios en su vida, nunca quera trabajar en la obra del Señor.

### **DEBEMOS SER DILIGENTE.**

### **ROMANOS.12:11.**

No sean perezosos en lo que requiere diligencia. Sean fervientes en espíritu, sirviendo al Señor,

Debemos de ser diligentes. Pronto para hacer las cosas.

Tenemos que guardarnos y guardar Nuestra alma con diligencia.

Deteronomio.4:9. Por tanto, cuídate y guarda tu alma con diligencia, para que no te olvides de las cosas que tus ojos han visto, y no se aparten de tu corazón todos los días de tu vida; sino que las hagas saber a tus hijos y a tus nietos.

Debemos mirar con diligencia como andamos- Caminamos- Vivimos.

Efesios.5:15. Por tanto, tened cuidado cómo andáis; no como insensatos, sino como sabios,

Debemos procurar con diligencia presentarnos aprobados ante Dios.

II Timoteo.2:15. Procura con diligencia presentarte a Dios aprobado, como obrero que no tiene de qué avergonzarse, que maneja con precisión la palabra de verdad.

Debemos poner toda diligencia.

II Pedro.1:5. Por esta razón también, obrando con toda diligencia, añadid a vuestra fe, virtud, y a la virtud, conocimiento;

Todo lo que nos venga a la mano hagámoslo.

Eclesiastes.9:10. Todo lo que tu mano halle para hacer, hazlo según tus fuerzas; porque no hay actividad ni propósito ni conocimiento ni sabiduría en el Seol adónde vas.

Ferviente en espíritu- Ósea, en mente como Apolos.

Hechos.18:25. Este había sido instruido en el camino del Señor, y siendo ferviente de espíritu, hablaba y enseñaba con exactitud las cosas referentes a Jesús, aunque sólo conocía el bautismo de Juan.

Sirviendo al Señor.

Hechos.20:19. sirviendo al Señor con toda humildad, y con lágrimas y con pruebas que vinieron sobre mí por causa de las intrigas de los judíos;

Sirviendo al Señor de buena voluntad.

Efesios.6:7. Servid de buena voluntad, como al Señor y no a los hombres,

Colosenses.3:22-23. Siervos, obedeced en todo a vuestros amos en la tierra, no para ser vistos, como los que quieren agradar a los hombres, sino con sinceridad de corazón, temiendo al Señor.

V.23. Y todo lo que hagáis, hacedlo de corazón, como para el Señor y no para los hombres,

Este servicio debe ser agradable con temor y reverencia.

Hebreos.12:28. Por lo cual, puesto que recibimos un reino que es incombustible, demostremos gratitud, mediante la cual ofrezcamos a Dios un servicio aceptable con temor y reverencia;

Si no queremos servir aquí, como vamos a querer entrar en la eternidad donde vamos a servir día y noche.

Apocalipsis.7:15. Por eso están delante del trono de Dios, y le sirven día y noche en su templo; y el que está sentado en el trono extenderá su tabernáculo sobre ellos.

No dejemos que la pereza no nos deje alcanzar la vida eterna como las cinco vírgenes insensatas.

Mateo.25:9-11. »Pero las prudentes respondieron: “No, no sea que no haya suficiente para nosotras y para ustedes; vayan más bien a los que venden y compren para ustedes”.

V.10. »Mientras ellas iban a comprar, vino el novio, y las que estaban preparadas entraron con él al banquete de bodas, y se cerró la puerta.

V.11. »Después vinieron también las otras vírgenes, diciendo: “Señor, señor, ábrelos”.

Se quedaron por no ser diligentes.

### **GOZARNOS EN LA ESPERANZA.**

### **ROMANOS.12:12.**

gozandoos en la esperanza, perseverando en el sufrimiento, dedicados a la oración,

La esperanza que tiene Él cristiano es la base de su gozo.

Nos gloriamos en la esperanza de la gloria de Dios.

Romanos.5:2. por medio de quien también hemos obtenido entrada por la fe a esta gracia en la cual estamos firmes, y nos gloriamos en la esperanza de la gloria de Dios.

Esta esperanza no desilusiona.

Romanos.5:5. y la esperanza no desilusiona, porque el amor de Dios ha sido derramado en nuestros corazones por medio del Espíritu Santo que nos fue dado.

Esta esperanza está guardada en los cielos.

Colosense.1:5. a causa de la esperanza reservada para vosotros en los cielos, de la cual oísteis antes en la palabra de verdad, el evangelio

Es Cristo en Nosotros la esperanza de gloria.

Colosense.1:27. a quienes Dios quiso dar a conocer cuáles son las riquezas de la gloria de este misterio entre los gentiles, que es Cristo en vosotros, la esperanza de la gloria.

Debemos estar firme en esta esperanza.

Colosense.1:23. si en verdad permanecéis en la fe bien cimentados y constantes, sin moveros de la esperanza del evangelio que habéis oído, que fue proclamado a toda la creación debajo del cielo, y del cual yo, Pablo, fui hecho ministro.

Para asirnos de esta esperanza.

Hebreos.6:18. a fin de que, por dos cosas inmutables, en las cuales es imposible que Dios mienta, los que hemos buscado refugio seamos grandemente animados para asirnos de la esperanza puesta delante de nosotros,

No debemos fluctuar la profesión de Nuestra esperanza.

Hebreos.10:23. Mantengamos firme la profesión de nuestra esperanza sin vacilar, porque fiel es el que prometió;

Nuestra esperanza es en Dios.

I Pedro.1:21. que por medio de El sois creyentes en Dios, que le resucitó de entre los muertos y le dio gloria, de manera que vuestra fe y esperanza sean en Dios.

Por qué Dios es Dios de esperanza.

Romanos.15:13. Y el Dios de la esperanza os llene de todo gozo y paz en el creer, para que abundéis en esperanza por el poder del Espíritu Santo.

Perseverando- Sufrido en la tribulación.

La iglesia del primer siglo sufrió mucha persecución.

Cristo ya había dicho a sus discípulos.

Mateo.5:10-12. Bienaventurados aquellos que han sido perseguidos por causa de la justicia, pues de ellos es el reino de los cielos.

V.11. Bienaventurados seréis cuando os insulten y persigan, y digan todo género de mal contra vosotros falsamente, por causa de mí.

V.12. Regocijaos y alegraos, porque vuestra recompensa en los cielos es grande, porque así persiguieron a los profetas que fueron antes que vosotros.

Debemos de soportar la persecución como Pablo.

I Corintios.4:12. nos agotamos trabajando con nuestras propias manos; cuando nos ultrajan, bendecimos; cuando somos perseguidos, lo soportamos;

Todo el que quiera vivir piadosamente en Cristo será perseguido.

II Timoteo.3:12. Y en verdad, todos los que quieren vivir piadosamente en Cristo Jesús, serán perseguidos.

La esperanza es el ancla que nos sostienes aun en las persecuciones que vamos a sufrir por seguir y ser alumnos de Cristo.

II Tesalonicenses.1:4. de manera que nosotros mismos hablamos con orgullo de vosotros entre las iglesias de Dios, por vuestra

perseverancia y fe en medio de todas las persecuciones y aflicciones que soportáis.

Pablo se gozaba en las persecuciones.

II Corintios.12:10. Por eso me complazco en las debilidades, en insultos, en privaciones, en persecuciones y en angustias por amor a Cristo; porque cuando soy débil, entonces soy fuerte.

Las persecuciones son necesarias nos ayudan para crecer espiritualmente en Cristo.

### CONTANTES EN LA ORACIÓN.

#### ROMANOS.12:12.

gozándose en la esperanza, perseverando en el sufrimiento, dedicados a la oración,

La oración nos ayuda en las aflicciones, para hallar la oportuna ayuda.

Debemos ser constantes en la oración.

Hebreos.4:16. Por tanto, acerquémonos con confianza al trono de la gracia para que recibamos misericordia, y hallemos gracia para la ayuda oportuna.

Así como la viuda que Jesús nos presenta en esta parábola.

Lucas.18:1-8. Y les refería Jesús una parábola para enseñarles que ellos debían orar en todo tiempo, y no desfallecer,

V.2. diciendo: Había en cierta ciudad un juez que ni temía a Dios ni respetaba a hombre alguno.

V.3. Y había en aquella ciudad una viuda, la cual venía a él constantemente, diciendo: "Hazme justicia de mi adversario."

V.4. Por algún tiempo él no quiso, pero después dijo para sí: "Aunque ni temo a Dios, ni respeto a hombre alguno,

V.5. sin embargo, porque esta viuda me molesta, le haré justicia; no sea que por venir continuamente me agote la paciencia."

V.6. Y el Señor dijo: Escuchad lo que dijo\* el juez injusto.

V.7. »¿Y no hará Dios justicia a Sus escogidos, que claman a Él día y noche? ¿Se tardará mucho en responderles?

V.8. Os digo que pronto les hará justicia. No obstante, cuando el Hijo del Hombre venga, ¿hallará fe en la tierra?

Debemos orar sin cesar.

I Tesalonicenses.5:17. orad sin cesar;

Debemos orar en todo tiempo.

Efesios.6:18. Con toda oración y súplica orad en todo tiempo en el Espíritu, y así, velad con toda perseverancia y súplica por todos los santos;

No debemos estar afanosos, sino orar.

Filipenses.4:6. Por nada estéis afanosos; antes bien, en todo, mediante oración y súplica con acción de gracias, sean dadas a conocer vuestras peticiones delante de Dios.

Debemos orar por los reyes, gobernantes.

I Timoteo.2:1-2. Exhorto, pues, ante todo que se hagan rogativas, oraciones, peticiones y acciones de gracias por todos los hombres;

V.2. por los reyes y por todos los que están en autoridad, para que podamos vivir una vida tranquila y sosegada con toda piedad y dignidad.

La razón por qué esto es bueno y agrada a Dios.

V.3. Porque esto es bueno y agradable delante de Dios nuestro Salvador,

Debemos estar entregado a la oración.

Hechos.1:14. Todos éstos estaban unánimes, entregados de continuo a la oración junto con las mujeres, y con María la madre de Jesús, y con los hermanos de Él.

Debemos orar sin descansar.

Sin desmayar.

Contante en ella ya que a través de ella es que nos comunicamos con Dios.

Seamos fieles siempre a la oración, nunca dejemos la oración en segundo plano, porque vamos a fracasar en Nuestra vida como cristianos.

Seamos como Él Salmista.

Salmos.55:17. Tarde, mañana y mediodía me lamentaré y gemiré, Y Él oirá mi voz.

Como Daniel.

Daniel.6:10. Cuando Daniel supo que había sido firmado el documento, entró en su casa (en su aposento superior tenía ventanas abiertas en dirección a Jerusalén), y como solía hacerlo

antes, continuó arrodillándose tres veces al día, orando y dando gracias delante de su Dios.

Entreguémonos siempre a la oración.

### **CONTRIBUYENDO PARA LAS NECESIDADES DE LOS SANTOS.**

#### **ROMANOS.12:13.**

contribuyendo para las necesidades de los santos, practicando la hospitalidad.

Compartir. KOINONEO. Viene de la palabra KOINONIA. Significa. Comunión, un tener en común, un compartir junto, un compañerismo, una ayuda mutua, una participación. Vine.

Significa ayudar a los santos necesitados.

Hay muchos santos necesitados.

Tenemos que cumplir con este deber de ayudar.

Tenemos que trabajar, para tener algo que compartir con Él que tiene necesidad.

Efesios.4:28. El que roba, no robe más, sino más bien que trabaje, haciendo con sus manos lo que es bueno, a fin de que tenga qué compartir con el que tiene necesidad.

Hechos.20:35. En todo os mostré que así, trabajando, debéis ayudar a los débiles, y recordar las palabras del Señor Jesús, que dijo: "Más bienaventurado es dar que recibir."

Nuestra fe se demuestra por Nuestras obras.

Santiago.2:14-16. ¿De qué sirve, hermanos míos, si alguno dice que tiene fe, pero no tiene obras? ¿Acaso puede esa fe salvarlo?

V.15. Si un hermano o una hermana no tienen ropa y carecen del sustento diario,

Al ayudar demostramos el amor que tenemos a Dios y a los hermanos.

I Juan.3:17-18. Pero el que tiene bienes de este mundo, y ve a su hermano en necesidad y cierra su corazón contra él, ¿cómo puede morar el amor de Dios en él?

V.18. Hijos, no amemos de palabra ni de lengua, sino de hecho y en verdad.

Cuando ayudamos a Nuestros hermanos es como que lo hicéramos a Cristo.

Mateo.25:41-43. Entonces dirá también a los de su izquierda: "Apartaos de mí, malditos, al fuego eterno que ha sido preparado para el diablo y sus ángeles.

V.42. Porque tuve hambre, y no me disteis de comer, tuve sed, y no me disteis de beber;

V.43. fui forastero, y no me recibisteis; estaba desnudo, y no me vestisteis; enfermo, y en la cárcel, y no me visitasteis."

Debemos estar siempre dispuesto a ayudar.

Deuteronomio.15:7-10. Si hay un menesteroso contigo, uno de tus hermanos, en cualquiera de tus ciudades en la tierra que el SEÑOR tu Dios te da, no endurecerás tu corazón, ni cerrarás tu mano a tu hermano pobre,

V.8. sino que le abrirás libremente tu mano, y con generosidad le prestarás lo que le haga falta para cubrir sus necesidades.

V.9. Cuídate de que no haya pensamiento perverso en tu corazón, diciendo: "El séptimo año, el año de remisión, está cerca", y mires con malos ojos a tu hermano pobre, y no le des nada; porque él podrá clamar al SEÑOR contra ti, y esto te será pecado.

V.10. Con generosidad le darás, y no te dolerá el corazón cuando le des, ya que el SEÑOR tu Dios te bendecirá por esto en todo tu trabajo y en todo lo que emprendas.

Al ayudar honramos a Dios.

Proverbios.14:31. El que opprime al pobre afrenta a su Hacedor, pero el que se apiada del necesitado le honra.

Es como prestar al Señor.

Proverbios.19:17. El que se apiada del pobre presta al SEÑOR, y Él lo recompensará por su buena obra.

Si ayudamos no vamos a pasar necesidades.

Proverbios.28:27. El que da al pobre no pasará necesidad, pero el que cierra sus ojos tendrá muchas maldiciones.

No hay méritos si no ayudamos.

Lucas.6:32-35. Si amáis a los que os aman, ¿qué mérito tenéis? Porque también los pecadores aman a los que los aman.

V.33. Si hacéis bien a los que os hacen bien, ¿qué mérito tenéis? Porque también los pecadores hacen lo mismo.

V.34. Si prestáis a aquellos de quienes esperáis recibir, ¿qué mérito tenéis? También los pecadores prestan a los pecadores para recibir de ellos la misma cantidad.

V.35. Así que cuando se nos presente la oportunidad para ayudar hagámoslo.

Galatas.6:10. Así que entonces, hagamos bien a todos según tengamos oportunidad, y especialmente a los de la familia de la fe.

Dios desea un pueblo celoso de buenas obras.

Tito.2:14. quien se dio a sí mismo por nosotros, para REDIMIRNOS DE TODA INIQUIDAD y PURIFICAR PARA SI UN PUEBLO PARA POSESION SUYA, celoso de buenas obras.

Debemos ocuparnos en buenas obras para los casos de necesidad.

Tito.3:14. Y que nuestro pueblo aprenda a ocuparse en buenas obras, atendiendo a las necesidades apremiantes, para que no estén sin fruto.

Dios se agrada de tales sacrificios, hacer bien y la ayuda mutua.

Hebreos.13:16. Y no os olvidéis de hacer el bien y de la ayuda mutua, porque de tales sacrificios se agrada Dios.

Hoy puede tener necesidad Usted mañana puedo ser Yo o viceversa.

Lucas.6:35. Antes bien, amad a vuestros enemigos, y haced bien, y prestad no esperando nada a cambio, y vuestra recompensa será grande, y seréis hijos del Altísimo; porque Él es bondadoso para con los ingratos y perversos.

Debemos ser diligentes en poder ayudar a Nuestros cuando tengamos la oportunidad.

### PRÁCTICANDO LA HOSPITALIDAD.

### ROMANOS.12:13.

Ayudamos también cuando practicamos la hospitalidad.

Debemos imitar algunos ejemplos de hospitalidad como:

Abraham.

Genesis.18:1-8. Y el SEÑOR se le apareció en el encinar de Mamre, mientras él estaba sentado a la puerta de la tienda en el calor del día.

V.2. Cuando alzó los ojos y miró, he aquí, tres hombres estaban parados frente a él; y al verlos corrió de la puerta de la tienda a recibirlos, y se postró en tierra,

V.3. y dijo: Señor mío, si ahora he hallado gracia ante tus ojos, te ruego que no pases de largo junto a tu siervo.

V.4. Que se traiga ahora un poco de agua y lavaos los pies, y reposad bajo el árbol;

V.5. y yo traeré un pedazo de pan para que os alimentéis, y después sigáis adelante, puesto que habéis visitado a vuestro siervo. Y ellos dijeron: Haz, así como has dicho.

V.6. Entonces Abraham fue de prisa a la tienda donde estaba Sara, y dijo: Apresúrate a preparar tres medidas de flor de harina, amásala y haz tortas de pan.

V.7. Corrió también Abraham a la vacada y tomó un becerro tierno y bueno, y se lo dio al criado, que se apresuró a prepararlo.

V.8. Tomó también cuajada y leche y el becerro que había preparado, y lo puso delante de ellos; y él se quedó de pie junto a ellos bajo el árbol mientras comían.

Lot.

Genesis.19:1-3. Llegaron, pues, los dos ángeles a Sodoma al caer la tarde, cuando Lot estaba sentado a la puerta de Sodoma. Al verlos, Lot se levantó para recibirlos y se postró rostro en tierra,

V.2. y dijo: He aquí ahora, señores míos, os ruego que entréis en la casa de vuestro siervo y paséis en ella la noche y lavéis vuestros pies; entonces os levantaréis temprano y continuaréis vuestro camino. Pero ellos dijeron: No, sino que pasaremos la noche en la plaza.

V.3. El, sin embargo, les rogó con insistencia, y ellos fueron con él y entraron en su casa; y les preparó un banquete y coció pan sin levadura, y comieron.

Vemos la diligencia siempre en Lot, muy servicial, hospitalario, sin saber que eran Ángeles a los que está sirviendo y hospedando.

La hospitalidad era uno de los más grande servicios que se llevaban a cabo.

Labán.

Genesis.24:30-33. Y sucedió que cuando él vio el anillo y los brazaletes en las manos de su hermana, y cuando oyó las palabras de su hermana Rebeca, diciendo: Esto es lo que el hombre me dijo, Labán fue al hombre; y he aquí que estaba con los camellos junto a la fuente.

V.31. Y le dijo: Entra, bendito del SEÑOR. ¿Por qué estás fuera? Yo he preparado la casa y un lugar para los camellos.

V.32. Entonces el hombre entró en la casa, y Labán descargó los camellos y les dio paja y forraje, y agua para lavar los pies de él y los pies de los hombres que estaban con él.

V.33. Pero cuando la comida fue puesta delante de él para que comiera, dijo: No comeré hasta que haya dicho el propósito de mi viaje. Y Labán le dijo: Habla.

Genesis.29:13. Y sucedió que cuando Labán oyó las noticias de Jacob, hijo de su hermana, corrió a su encuentro, lo abrazó, lo besó y lo trajo a su casa. Entonces él contó a Labán todas estas cosas.

La Sunamita.

II Reyes.4:8-13. Y aconteció que un día pasaba Eliseo por Sunem, donde había una mujer distinguida, y ella le persuadió a que comiera. Y así fue que siempre que pasaba, entraba allí a comer.

V.9. Y ella dijo a su marido: He aquí, ahora entiendo que éste que siempre pasa por nuestra casa, es un hombre santo de Dios.

V.10. Te ruego que hagamos un pequeño aposento alto, con paredes, y pongamos allí para él una cama, una mesa, una silla y un candelero; y será que cuando venga a nosotros, se podrá retirar allí.

V.11. Y aconteció que un día vino él por allí, se retiró al aposento alto y allí se acostó.

V.12. Entonces dijo a Giezi su criado: Llama a esta sunamita. Y cuando la llamó, ella se presentó delante de él.

V.13. Y él le dijo a Giezi: Dile ahora: "He aquí, te has preocupado por nosotros con todo este cuidado; ¿qué puedo hacer por ti? ¿Quieres que hable por ti al rey o al jefe del ejército?" Y ella respondió: Yo vivo en medio de mi pueblo.

Debemos ser hospedadores.

No olvidarnos de esto.

Hebreos.13:2. No os olvidéis de mostrar hospitalidad, porque por ella algunos, sin saberlo, hospedaron ángeles.

Debemos hospedar sin murmuración.

I Pedro.4:9. Sed hospitalarios los unos para con los otros, sin murmuraciones.

Como Publio.

Hechos.28:7. Y cerca de allí había unas tierras que pertenecían al hombre principal de la isla, que se llamaba Publio, el cual nos recibió y nos hospedó con toda amabilidad por tres días.

Como Gayo.

III Juan.5-8. Amado, estás obrando fielmente en lo que haces por los hermanos, y sobre todo cuando se trata de extraños;

V.6. pues ellos dan testimonio de tu amor ante la iglesia. Harás bien en ayudarles a proseguir su viaje de una manera digna de Dios.

V.7. Pues ellos salieron por amor al Nombre, no aceptando nada de los gentiles.

V.8. Por tanto, debemos acoger a tales hombres, para que seamos colaboradores en pro de la verdad.

El anciano debe ser hospedador.

I Timoteo.3:2. Un obispo debe ser, pues, irreprochable, marido de una sola mujer, sobrio, prudente, de conducta decorosa, hospitalario, apto para enseñar,

Debe tener esta cualidad ante de llegar a hacer ancianos.

Las viudas que deben ponerse en la lista para que la iglesia las mantenga una de sus cualidades es haber mostrado hospitalidad.

I Timoteo.5:10. que tenga testimonio de buenas obras; si ha criado hijos, si ha mostrado hospitalidad a extraños, si ha lavado los pies de los santos, si ha ayudado a los afligidos y si se ha consagrado a toda buena obra.

¿Qué tan hospitalarios somos?

Un día Dios nos juzgara sino somos hospitalarios con Nuestros hermanos y prójimo.

Hagamos siempre el bien, la hospitalidad es una buena obra delante de Dios.

### **BENDECIR A LOS QUE NOS PERSIGUEN.**

### **ROMANOS.12:14.**

Bendecid a los que os persiguen; bendecid, y no maldigáis.

La vida cristiana trae persecución.

Mateo.5:10-12. Bienaventurados aquellos que han sido perseguidos por causa de la justicia, pues de ellos es el reino de los cielos.

V.11. Bienaventurados seréis cuando os insulten y persigan, y digan todo género de mal contra vosotros falsamente, por causa de mí.

V.12. Regocijaos y alegraos, porque vuestra recompensa en los cielos es grande, porque así persiguieron a los profetas que fueron antes que vosotros.

Jesús preparó de antemano a sus discípulos.

Hechos.14:22. fortaleciendo los ánimos de los discípulos, exhortándolos a que perseveraran en la fe, y diciendo: Es necesario que a través de muchas tribulaciones entremos en el reino de Dios.

Si queremos adorar a Dios vamos a sufrir persecución.

II Timoteo.3:12. Y en verdad, todos los que quieren vivir piadosamente en Cristo Jesús, serán perseguidos.

La persecución es ese fuego de prueba.

I Ped.4:12-16. Amados, no os sorprendáis del fuego de prueba que en medio de vosotros ha venido para probaros, como si alguna cosa extraña os estuviera aconteciendo;

V.13. antes bien, en la medida en que compartís los padecimientos de Cristo, regocijaos, para que también en la revelación de su gloria os regocijéis con gran alegría.

V.14. Si sois vituperados por el nombre de Cristo, dichosos sois, pues el Espíritu de gloria y de Dios reposa sobre vosotros. Ciertamente, por ellos Él es blasfemado, pero por vosotros es glorificado.

V.15. Que de ninguna manera sufra alguno de vosotros como homicida, o ladrón, o malhechor, o por entrometido.

V.16. Pero si alguno sufre como cristiano, que no se avergüence, sino que como tal glorifique a Dios.

Pero en lugar de maldecir Él cristiano va a bendecir.

Por qué de Nuestra boca no pueden salir bendiciones y maldiciones.

Santiago.3:9-10. Con ella bendecimos a nuestro Señor y Padre, y con ella maldecimos a los hombres, que han sido hechos a la imagen de Dios;

V.10. de la misma boca proceden bendición y maldición. Hermanos míos, esto no debe ser así.

Esto no puede ser así, aunque no las pronunciamos en palabra, pero en el corazón sí.

Salmos.62:4. Solamente consultan para derribarlo de su eminencia; en la falsedad se deleitan; bendicen con la boca, pero por dentro maldicen.

Cristo ya lo había dicho.

Mateo.5:44. Pero yo os digo: amad a vuestros enemigos y orad por los que os persiguen,

Lucas.6:28. bendecid a los que os maldicen; orad por los que os vituperan.

No solo no debemos maldecir sino orar por Ellos para que se arrepientan y Dios los perdone.

Imitemos el ejemplo de Pablo.

I Corintios.4:12. nos agotamos trabajando con nuestras propias manos; cuando nos ultrajan, bendecimos; cuando somos perseguidos, lo soportamos;

No devolvamos mal por mal o insulto por insulto.

I Pedro.3:9. no devolviendo mal por mal, o insulto por insulto, sino más bien bendiciendo, porque fuisteis llamados con el propósito de heredar bendición.

Mas bien bendiciendo.

Debemos hacer siempre lo bueno.

I Tesalonicenses.5:15. Mirad que ninguno devuelva a otro mal por mal, sino procurad siempre lo bueno los unos para con los otros, y para con todos.

Para con todos.

Al que sabe hacer lo bueno y no lo hace le es pecado.

Santiago.4:17. A aquel, pues, que sabe hacer lo bueno y no lo hace, le es pecado.

¿Estamos orando por Aquellos que nos toman como sus enemigos?

### **GOZAOS CON LOS QUE SE GOZAN.**

### **ROMANOS.12:15.**

Gozaos con los que se gozan y llorad con los que lloran.

Él cristiano no es envidioso ni se regocija de la injusticia.

Debemos imitar a Pablo que se gozaba por la obediencia de los romanos.

Romanos.16:19. Porque la noticia de vuestra obediencia se ha extendido a todos; por tanto, me regocijo por vosotros, pero quiero que seáis sabios para lo bueno e inocentes para lo malo.

Debemos siempre tener la mejor actitud.

Referente a Tito quien se había consolado con los Corintios.

II Corintios.7:13. Por esta razón hemos sido consolados. Y aparte de nuestro consuelo, mucho más nos regocijamos por el gozo de Tito, pues su espíritu ha sido confortado por todos vosotros.

Nos debemos gozar cuando Otros están proclamando el evangelio.

Filipenses.1:18. ¿Entonces qué? Que, de todas maneras, ya sea fingidamente o en verdad, Cristo es proclamado; y en esto me regocijo, sí, y me regocijaré.

Debemos colaborar para que haya gozo.

II Corintios.1:24. No es que queramos tener control de vuestra fe, sino que somos colaboradores con vosotros para vuestro gozo; porque en la fe permanecéis firmes.

Para Pablo los Tesalonicenses eran su gozo.

I Tesalonicenses.2:20. Pues vosotros sois nuestra gloria y nuestro gozo.

I Tesalonicenses.3:9. Pues ¿qué acción de gracias podemos dar a Dios por vosotros, por todo el gozo con que nos regocijamos delante de nuestro Dios a causa de vosotros,

Juan no tenía mayor gozo que el oír que los hermanos andaban en la verdad.

II Juan.4. Mucho me alegré al encontrar algunos de tus hijos andando en la verdad, tal como hemos recibido mandamiento del Padre.

III Juan.4. No tengo mayor gozo que éste: oír que mis hijos andan en la verdad.

El gozo del cristiano no depende de lo material, sino de lo espiritual.

¿Cuánto gozo tenemos por los demás?

**LLORAR CON LOS QUE LLORAN.**

**ROMANOS.12:15.**

Gócense con los que se gozan y lloren con los que lloran.

Debemos de ser condescendientes con Aquellos que están sufriendo por cualquier situación como el ejemplo de:

David con Jonatan.

II Samuel.1:26. Estoy afligido por ti, Jonatán, hermano mío; tú me has sido muy estimado. Tu amor fue para mí más maravilloso que el amor de las mujeres.

Job.

Job.30:25. ¿No he llorado por aquél cuya vida es difícil? ¿No se angustió mi alma por el necesitado?

El ejemplo de Jesús.

Lucas.7:13. Al verla, el Señor tuvo compasión de ella, y le dijo: No llores.

Se compadeció.

Lucas.19:41-44. Cuando se acercó, al ver la ciudad, lloró sobre ella, V.42. diciendo: ¡Si tú también hubieras sabido en este día lo que conduce a la paz! Pero ahora está oculto a tus ojos.

V.43. Porque sobre ti vendrán días, cuando tus enemigos echarán terraplén delante de ti, te sitiaron y te acosarán por todas partes.

V.44. Y te derribarán a tierra, y a tus hijos dentro de ti, y no dejarán en ti piedra sobre piedra, porque no conociste el tiempo de tu visitación.

Juan.11:35. Jesús lloró.

Sobre la muerte de Lázaro.

Pablo.

II Corintios.12:21. temo que cuando os visite de nuevo, mi Dios me humille delante de vosotros, y yo tenga que llorar por muchos que han pecado anteriormente y no se han arrepentido de la impureza, inmoralidad y sensualidad que han practicado.

Bienaventurado los que lloran porque Ellos serán consolados.

Mateo.5:4. Bienaventurados los que lloran, pues ellos serán consolados.

Debemos de acordarnos de los presos, los maltratados.

Hebreos.13:3. Acordaos de los presos, como si estuvierais presos con ellos, y de los maltratados, puesto que también vosotros estáis en el cuerpo.

Hebreos.10:34. Entonces Pedro, abriendo la boca, dijo: Ciertamente ahora entiendo que Dios no hace acepción de personas,

Como si fuéramos Nosotros.

¿Porqué?

Por qué mañana podemos ser Nosotros los que estemos en esa situación.

**TENER EL MISMO SENTIR.**

**ROMANOS.12:16.**

Tened el mismo sentir unos con otros; no seáis altivos en vuestro pensar, sino condescendiendo con los humildes. No seáis sabios en vuestra propia opinión.

Tener unanimidad, ser de un mismo sentir unos con otros.

Este texto se conecta con el otro entre todos sentimos la misma cosa, si gozo, gozo, si tristeza, tristeza tenemos el mismo sentir.

Debemos tener el mismo sentir unos con otros.

Romanos.15:5-6. Y que el Dios de la paciencia y del consuelo os conceda tener el mismo sentir los unos para con los otros conforme a Cristo Jesús,

V.6. para que unánimes, a una voz, glorifiquéis al Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo.

Y este sentir conforme a Cristo.

El propósito para que unánimes glorifiquemos a Dios.

Debemos ser de un mismo sentir.

II Corintios.13:11. Por lo demás, hermanos, regocijaos, sed perfectos, confortaos, sed de un mismo sentir, vivid en paz; y el Dios de amor y paz será con vosotros.

Los Filipenses iban a completar el gozo de Pablo siendo del mismo sentir.

Filipenses.2:2. haced completo mi gozo, siendo del mismo sentir, conservando el mismo amor, unidos en espíritu, dedicados a un mismo propósito.

Persistiendo en pensar lo mismo, armonía de alma, almas que laten juntas, en sintonía con Cristo y unas con otras como relojes que dan las campanadas simultáneamente, una perfecta telepatía intelectual.

En conclusión, dice Pedro sed todos de un mismo sentir.

I Pedro.3:8. En conclusión, sed todos de un mismo sentir, compasivos, fraternales, misericordiosos y de espíritu humilde;

Pedro llega a la conclusión después que ha tratado, el punto de las mujeres con sus maridos y los maridos con sus mujeres.

Cuando queremos imponer Nuestras ideas sobre los demás como un mandamiento, o regla que se tiene que cumplir. Estamos fallando.

Todos tenían que tener el mismo sentir.

No altivos en Nuestro modo de pensar.

Cuando pensamos así no estamos teniendo el mismos sentir.

Si no, el contraste no hacer aquello altivos, sino condescendiente con los humildes.

No seamos sabios en Nuestra propia opinión.

Tal actitud es vana, exalta a uno mismo más allá de los demás y esto es malo.

Es vanagloria.

Proverbios.3:7. No seas sabio a tus propios ojos, teme al SEÑOR y apártate del mal.

Cuando queremos imponer Nuestras ideas sobre los demás como un mandamiento, o regla que se tiene que cumplir.

Estamos fallando.

En opiniones hay libertad y tenemos que respetarlas con amor.

Tenemos una misma regla de fe que todos tenemos que seguir.

Judas.3. Amados, por el gran empeño que tenía en escribirles acerca de nuestra común salvación, he sentido la necesidad de escribirles exhortándolos a luchar ardientemente por la fe que de una vez para siempre fue entregada a los santos.

Y defenderla siempre.

I Pedro.3:15. sino santifiquen a Cristo como Señor en sus corazones, estando siempre preparados para presentar defensa ante todo el que les demande razón de la esperanza que hay en ustedes. Pero háganlo con mansedumbre y reverencia,

Tengamos este mismo sentir siempre unos con otros, no nos desviemos de esto.

### **NO PAGAR MAL POR MAL.**

### **ROMANOS.12:17-21.**

Nunca paguéis a nadie mal por mal. Respetad lo bueno delante de todos los hombres.

V.18. Si es posible, en cuanto de vosotros dependa, estad en paz con todos los hombres.

V.19. Amados, nunca os vengáis vosotros mismos, sino dad lugar a la ira de Dios, porque escrito está: MIA ES LA VENGANZA, YO PAGARE, dice el Señor.

Nunca debemos de Nosotros tomar la venganza.

V.20. PERO SI TU ENEMIGO TIENE HAMBRE, DALE DE COMER; Y SI TIENE SED, DALE DE BEBER, PORQUE HACIENDO ESTO, CARBONES ENCENDIDOS AMONTONARAS SOBRE SU CABEZA.

V.21. No seas vencido por el mal, sino vence con el bien el mal.

Nunca debemos de pagar mal por mal.

V.17. Nunca paguen a nadie mal por mal. Respeten lo bueno delante de todos los hombres.

En directa oposición a la ley de la represalia de los fariseos y del mundo de hoy día.

Mateo.5:38-39. Habéis oído que se dijo: "OJO POR OJO Y DIENTE POR DIENTE."

V.39. Pero yo os digo: no resistáis al que es malo; antes bien, a cualquiera que te abofetee en la mejilla derecha, vuélvele también la otra.

No debemos ni pensar pagar mal por mal.

Proverbios.20:22. No digas: Yo pagaré mal por mal; espera en el SEÑOR, y Él te salvará.

Proverbios.24:29. No digas: Como él me ha hecho, así le haré; pagaré al hombre según su obra.

Debemos estar alerta siempre para no pagar mal por mal.

I Tesalonicenses.5:15. Mirad que ninguno devuelva a otro mal por mal, sino procurad siempre lo bueno los unos para con los otros, y para con todos.

I Pedro.3:9. no devolviendo mal por mal, o insulto por insulto, sino más bien bendiciendo, porque fuisteis llamados con el propósito de heredar bendición.

No debemos hacerlo, antes bien debemos respetar, considerar, procurar. “Pensando de antemano” lo bueno delante de todos los hombres.

La misma palabra la encontramos en:

II Corintios.8:21. pues nos preocupamos por lo que es honrado, no sólo ante los ojos del Señor, sino también ante los ojos de los hombres.

Porque al hacer lo bueno buscamos gloria, honor, inmortalidad, vida eterna.

Romanos.2:7,10. a los que por la perseverancia en hacer el bien buscan gloria, honor e inmortalidad: vida eterna;

V.10. pero gloria y honor y paz para todo el que hace lo bueno, al judío, primeramente, y también al griego.

Imitemos el ejemplo de David con Saúl.

I Samuel.18:11. y arrojó Saúl la lanza, pues se dijo: Clavaré a David en la pared. Pero David lo evadió dos veces.

I Samuel.19:9-10. Y vino un espíritu malo de parte del SEÑOR sobre Saúl; y estaba él sentado en su casa con su lanza en la mano mientras David tocaba el arpa.

V.10. Y trató Saúl de clavar a David en la pared con la lanza, pero éste se escurrió de la presencia de Saúl, y la lanza se clavó en la pared; David huyó y escapó aquella noche.

I Samuel.24:4-5; 16-19. Y los hombres de David le dijeron: Mira, este es el día del que te habló el SEÑOR: "He aquí, voy a entregar a tu enemigo en tu mano, y harás con él como bien te parezca." Entonces David se levantó y cortó a escondidas la orilla del manto de Saúl.

V.5. aconteció después de esto que la conciencia de David le remordía, porque había cortado la orilla del manto de Saúl.

El de Cristo Jesús: Fue acusado de blasfemia.

Mateo.26:65. Entonces el sumo sacerdote rasgó sus vestiduras, diciendo: ¡Ha blasfemado! ¿Qué necesidad tenemos de más testigos? He aquí, ahora mismo habéis oído la blasfemia;

Le escupieron en el rostro, le dieron de puñetazo, abofeteado.

V.67. Entonces le escupieron en el rostro y le dieron de puñetazos; y otros le abofeteaban,

Se burlaron de Él: ¿Adivina quién te golpeo?

V.68. diciendo: Adivina, Cristo, ¿quién es el que te ha golpeado?

Mateo.27:29-31. Y tejiendo una corona de espinas, se la pusieron sobre su cabeza, y una caña en su mano derecha; y arrodillándose delante de Él, le hacían burla, diciendo: ¡Salve, Rey de los judíos!

V.30. Y escupiéndole, tomaban la caña y le golpeaban en la cabeza.

V.31. Después de haberse burlado de Él, le quitaron el manto, le pusieron sus ropas y le llevaron para crucificarle .

Pedro lo negó.

Mateo.26:69-75. Pedro estaba sentado fuera en el patio, y una sirvienta se le acercó y dijo: Tú también estabas con Jesús el galileo.

V.70. Pero él lo negó delante de todos ellos, diciendo: No sé de qué hablas.

V.71. Cuando salió al portal, lo vio otra sirvienta y dijo\* a los que estaban allí: Este estaba con Jesús el nazareno.

V.72. Y otra vez él lo negó con juramento: ¡Yo no conozco a ese hombre!

V.73. Y un poco después se acercaron los que estaban allí y dijeron a Pedro: Seguro que tú también eres uno de ellos, porque aún tu manera de hablar te descubre.

V.74. Entonces él comenzó a maldecir y a jurar: ¡Yo no conozco a ese hombre! Y al instante un gallo cantó.

V.75. Y Pedro se acordó de lo que Jesús había dicho: Antes que el gallo cante, me negarás tres veces. Y saliendo fuera, lloró amargamente.

Lo ataron como un delincuente.

Mateo.27:2. después de atarle, le llevaron y le entregaron a Pilato, el gobernador.

Le azotaron.

V.26. Entonces les soltó a Barrabás, pero a Jesús, después de hacerle azotar, le entregó para que fuera crucificado.

Recibió injurias, blasfemia.

V.39. Los que pasaban le injuriaban, meneando la cabeza

Todo esto sufrió Cristo y que hizo:

Pronuncio la más hermosas palabras que todo ser humano puede escuchar en su oído.

“PADRE PERDÓNALOS PORQUE NO SABEN LO QUE HACEN”.

Lucas.23:34. Y Jesús decía: Padre, perdónalos, porque no saben lo que hacen. Y echaron suertes, repartiéndose entre sí sus vestidos.

Si es posible.

Romanos.12:18. Si es posible, en cuanto de vosotros dependa, estad en paz con todos los hombres.

Toda Nuestra parte debe ser paz.

Llamados hijos de Dios.

Somos llamados a paz.

I Corintios.7:15. Sin embargo, si el que no es creyente se separa, que se separe; en tales casos el hermano o la hermana no están obligados, sino que Dios nos ha llamado para vivir en paz.

Debemos de seguir la paz con todos.

Hebreos.12:14. Buscad la paz con todos y la santidad, sin la cual nadie verá al Señor.

Imitemos el ejemplo de Abraham con Lot.

Genesis.13:5-9. Y también Lot, que andaba con Abram, tenía ovejas, vacas y tiendas.

V.6. Y la tierra no podía sostenerlos para que habitaran juntos, porque sus posesiones eran tantas que ya no podían habitar juntos.

V.7. Hubo, pues, contienda entre los pastores del ganado de Abram y los pastores del ganado de Lot. Y el cananeo y el ferezeo habitaban entonces en aquella tierra.

V.8. Y Abram dijo a Lot: Te ruego que no haya contienda entre nosotros, ni entre mis pastores y tus pastores, porque somos hermanos.

V.9. ¿No está toda la tierra delante de ti? Te ruego que te separes de mí: si vas a la izquierda, yo iré a la derecha; y si a la derecha, yo iré a la izquierda.

La paz dependió de Abraham y lo hizo, dejó que Lot escogiera.

V.10. Y alzó Lot los ojos y vio todo el valle del Jordán, el cual estaba bien regado por todas partes (esto fue antes de que el SEÑOR destruyera a Sodoma y Gomorra) como el huerto del SEÑOR, como la tierra de Egipto rumbo a Zoar.

No debemos vengarnos.

Romanos.12:19. Amados, nunca os venguéis vosotros mismos, sino dad lugar a la ira de Dios, porque escrito está: MIA ES LA VENGANZA, YO PAGARE, dice el Señor.

El cristiano deja la cuestión a Dios.

Dejemos la venganza a Dios que Él pagara.

I Tesalonicenses.4:6. y que nadie peque y defraude a su hermano en este asunto, porque el Señor es el vengador en todas estas cosas, como también antes os lo dijimos y advertimos solemnemente.

Hebreos.10:30. Pues conocemos al que dijo: MIA ES LA VENGANZA, YO PAGARE. Y otra vez: EL SEÑOR JUZGARA A SU PUEBLO.

De Él es la venganza, no le quitemos el honor que solo Dios tiene.

El contraste, pero.

No vengarnos de Nuestros enemigos, pero tenemos que hacer algo.

¿Cómo demostramos no vengarnos Nosotros mismo?

Si tu enemigo tiene hambre, dale de comer.

Romanos.12:20. PERO SI TU ENEMIGO TIENE HAMBRE, DALE DE COMER; Y SI TIENE SED, DALE DE BEBER, PORQUE HACIENDO ESTO, CARBONES ENCENDIDOS AMONTONARAS SOBRE SU CABEZA.

Lo debemos hacer al instante que Nuestro enemigo lo necesite.

Proverbios.25:21-22. Si tu enemigo tiene hambre, dale de comer pan, y si tiene sed, dale de beber agua;

V.22. porque así amontonarás brasas sobre su cabeza, y el SEÑOR te recompensará.

Haciendo esto demostramos ser hijos de Dios.

Mateo.5:44-45. Pero yo os digo: amad a vuestros enemigos y orad por los que os persiguen,

V.45. para que seáis hijos de vuestro Padre que está en los cielos; porque El hace salir su sol sobre malos y buenos, y llover sobre justos e injustos.

Miremos que el texto no dice si te pide, sino si miramos que tiene hambre y sed, démosles y no tardemos.

Proverbios.3:28. No digas a tu prójimo: Ve y vuelve, y mañana te lo daré, cuando lo tienes contigo.

No debemos gozarnos de las desgracias de Nuestros enemigos.

Proverbios.24:17-18. No te regocijes cuando caiga tu enemigo, y no se alegre tu corazón cuando tropiece;

V.18. no sea que el SEÑOR lo vea y le desgrade, y aparte de él su ira.

Debemos ayudarles.

La razón al hacer esto: “CARBONES ENCENDIDOS AMONTONAMOS SOBRE LA CABEZA DE ELLOS”.

Romanos.12:20. PERO SI TU ENEMIGO TIENE HAMBRE, DALE DE COMER; Y SI TIENE SED, DALE DE BEBER, PORQUE HACIENDO ESTO, CARBONES ENCENDIDOS AMONTONARAS SOBRE SU CABEZA.

Es una metáfora denotando una intensa angustia. Esta bondad puede además conducir al enemigo al arrepentimiento.

Como Saúl con David.

I Samuel.14:16-19. Y miraron los centinelas de Saúl en Guibeá de Benjamín, y he aquí que la multitud se dispersaba yendo en todas direcciones.

V.17. Y Saúl dijo al pueblo que estaba con él: Pasad lista ahora y ved quién ha salido de entre nosotros. Cuando ellos pasaron lista, he aquí que Jonatán y su escudero no estaban.

V.18. Entonces Saúl dijo a Ahías: Trae el arca de Dios. Porque en ese tiempo el arca de Dios estaba con los hijos de Israel.

V.19. Y sucedió que mientras Saúl hablaba con el sacerdote, el alboroto en el campamento de los filisteos continuaba y aumentaba. Entonces Saúl dijo al sacerdote: Retira tu mano.

Saúl lloró su conciencia le molestaba.

Así es cuando hacemos bien a quien nos ha hecho mal.

No seamos vencido por el mal, conquistados por el mal.

Dejad de ser conquistado por el mal.

Romanos.12:21. No seas vencido por el mal, sino vence con el bien el mal.

Si no el contraste debemos persistir en conquistar el mal con el bien.

Practiquemos lo bueno, para así poder vencer- Triunfar sobre el mal.

Y poder vencer a Satanás al vencer el mal con el bien.

Dios nos ayude para poder vencer el mal y no ser vencido por el mal.

### **CONCLUSIÓN:**

El cristianismo es de práctica.

No de palabras.

Tenemos varios deberes que cumplir, seamos fieles en cumplir cada uno de ellos, aunque nos parezcan difíciles.

Los deberes son:

1. No tener más alto concepto de uno mismo. Romanos.12:3.
2. Hacer buen uso de Nuestros talentos. V.4-8.
3. Amar sin hipocresía. V.9.
4. Ser afectuosos unos con otros. V.10.
5. No ser perezoso, sino diligentes. V.11.
6. Gozarnos de la esperanza. V.12.
7. Contribuyendo para las necesidades de los santos. V.13.

8. Bendecir a los que nos persiguen. V.14.

9. Gozarnos con los que se gozan. V.15.

10. Tener el mismo sentir. V.16.

11. No pagar a nadie mal por mal. V.17-21.

Dios pedirá cuenta de todo lo que hagamos sea bueno o malo.

II Corintios.5:10. Porque todos nosotros debemos comparecer ante el tribunal de Cristo, para que cada uno sea recompensado por sus hechos estando en el cuerpo, de acuerdo con lo que hizo, sea bueno o sea malo.

Cuando estemos en el tribunal de Cristo que no encuentre algo en lo que no hallamos cumplido.

Que Nos encuentre aprobado en todo para poder ir a gozar a la eternidad con Él en los cielos.

Mateo.25:34. »Entonces el Rey dirá a los de Su derecha: “Vengan, benditos de Mi Padre, hereden el reino preparado para ustedes desde la fundación del mundo.

Y gozarnos de esta eternidad con Dios en los cielos.

Pero si no las cumplimos reviremos las palabras siguientes.

Mateo.25:41. »Entonces dirá también a los de Su izquierda: “Apártense de Mí, malditos, al fuego eterno que ha sido preparado para el diablo y sus ángeles.

Hay dos eternidades y de Nosotros depende cual de ellas queremos recibir.

Mateo.25:46. »Estos irán al castigo eterno, pero los justos a la vida eterna».

Seamos fieles siempre a Dios siendo diligentes en su negocio.

Lucas.2:49. Entonces Él les dijo: «¿Por qué me buscaban? ¿Acaso no sabían que me era necesario estar en la casa de Mi Padre?».

Trabajar por esa comida que no perece.

Juan. 6:27. »Trabajen, no por el alimento que perece, sino por el alimento que permanece para vida eterna, el cual el Hijo del Hombre les dará, porque a Él es a quien el Padre, Dios, ha marcado con Su sello».

MARIO JAVIER MORENO CHAVEZ.

VILLA REVOLUCIÓN, SECTOR: “A”

ANDEN: 7, CASA: 1525-26.

MANAGUA- NICARAGUA.

FECHA: 27:8:2001.

[www.compralaverdadynolavendas.com](http://www.compralaverdadynolavendas.com)